



Por **Alfredo Arana Velasco**
Presidente Ejecutivo
Grupo Empresarial
Cooperativo Coomeva

Coomeva, comprometida con los desafíos globales



Las cooperativas nos reconocemos como un **modelo empresarial que propende por la solución de temas fundamentales.**

Ponemos el bienestar de las personas como centro de la acción y demostramos ser una forma empresarial eficiente.

Del 23 al 26 de octubre de 2018 se realizó en Buenos Aires, Argentina, la V Cumbre Cooperativa de las Américas. El tema principal de este evento fue "El cooperativismo en la hora de los desafíos globales", entendiendo que el movimiento cooperativo tiene un compromiso ineludible con la sostenibilidad del Planeta, con el cierre de las brechas de pobreza, con el avance en la democratización de la economía; con la educación, la inclusión, las formas cooperativas de trabajo asociado; y con la atención a temas centrales como la equidad de género, la juventud y el envejecimiento poblacional.

A continuación retomo las principales conclusiones de la Declaración de la V Cumbre, la cual se puede encontrar en el sitio web de Cooperativas de las Américas. Una síntesis de este documento fue presentada por el presidente saliente de ACI Américas, Ramón Imperial, de México, y por la nueva presidente de este organismo, Graciela Fernández, de Uruguay, quienes resaltaron tres temas fundamentales:

- 1. Compromiso cooperativo por la defensa del Planeta**, que multiplique y sume inteligencia global a todas las iniciativas que están desarrollándose desde la economía social y solidaria para la construcción de nuevas formas de producir y de consumir, que garanticen la sostenibilidad ambiental, social y económica. En este punto se abordan temas como la incidencia internacional, la promoción de prácticas sostenibles, la intermediación solidaria, las regulaciones, entre otros.
- 2. Compromiso cooperativo por la inclusión y la democratización financiera**, para que el ahorro local se traduzca en desarrollo local sostenible, y para contribuir a una nueva arquitectura financiera global que preserve las autonomías nacionales y democratice la gobernanza del sistema financiero internacional. En este punto se abordan temas como la arquitectura del sistema financiero global, las políticas públicas, el fortalecimiento de la identidad cooperativa, los bancos multilaterales de desarrollo, los impuestos, entre otros.

3. Compromiso de integración cooperativa para aportar a la “Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible” (ODS Nro. 17), donde el movimiento cooperativo, junto con el resto de los actores de la economía social y solidaria, esté en condiciones de traducir la cooperación internacional en proyectos empresariales de desarrollo sostenible que hagan posible el cumplimiento de la Agenda 2030. En este punto se abordan temas como las formas de integración cooperativa nacional e internacional, la educación, el género, la juventud, entre otros.

En la Declaración completa y en las principales ideas desarrolladas en los encuentros, talleres y foros de la V Cumbre se pueden observar una serie de lineamientos y de planteamientos importantes de cómo las cooperativas individualmente y a través de los órganos de integración gremial pueden actuar frente a los grandes desafíos que tiene la humanidad actualmente.

En particular desde Coomeva venimos realizando actividades que promueven y aportan a los compromisos definidos, en adición a la participación nacional e internacional en diferentes foros donde se debaten y promueven las prácticas empresariales cooperativas. Para ello hemos adquirido compromisos con iniciativas internacionales de sostenibilidad¹:

- **The Global Compact:** El Pacto Mundial es un instrumento de la ONU de libre adhesión para las empresas, que voluntariamente aplican diez Principios en sus actividades cotidianas y rinden cuentas a la sociedad de los avances en el proceso de su implantación, mediante comunicaciones de progreso. Nuestro enfoque de gestión de sostenibilidad declara el compromiso de Coomeva con el Pacto Mundial.
- **Global Reporting Initiative, GRI:** Es el primer estándar mundial para la elaboración de memorias o informes de sostenibilidad de aquellas compañías que desean evaluar y reportar a sus grupos de interés su desempeño económico, social y ambiental. En Coomeva hemos adoptado parte de los indicadores GRI para reportar resultados de nuestra gestión.
- **Pacto Verde Cooperativo:** Actuamos en conjunto con Cooperativas de las Américas para enfrentar la problemática ambiental, manifestar nuestro compromiso con el Planeta, realizar acciones de protección de los recursos naturales y propender por el desarrollo sostenible.
- **Objetivos Desarrollo Sostenible, ODS:** Hemos iniciado nuestra alineación con los ODS a fin de focalizar nuestra gestión de responsabilidad corporativa hacia temas más relevantes para la sociedad en la que nos encontramos.

De igual manera hemos definido un marco de actuación que nos permita dar enfoque y gestión a nuestra sostenibilidad y que se resume en el siguiente gráfico:



Por último hago un llamado a cada uno de ustedes a la reflexión, no solo como asociados a la Cooperativa, sino como habitantes de este planeta, para que revisen cómo aportan a la sostenibilidad y a que participen en todas las actividades que promovemos desde Coomeva y sus empresas con este fin. 🌱

¹ Informe de Sostenibilidad y Balance Social Cooperativo, Grupo Coomeva.